

LA PROVINCIA

PERIODICO LIBERAL



AÑO VI	Precios de suscripcion. En Castellon.—Un mes, 3 rs.—Tres meses, 9. Fuera.—Tr. 5 meses, 10 rs.—S. 12 meses, 20. Estranjero y Ultramar.—Los últimos precios con el aumento que el timbre reclama. REDACCION Y ADMINISTRACION Medio, 31.	Jueves 23 de abril de 1885. Se publica los jueves y domingos de cada semana	Anuncios. Los suscritores.—En la cuarta página, 5 céntimos de peseta línea. Remitidos, á precios convencionales.—Denuncias y aniversarios, 10 rs uno. Los no suscritores.—En la cuarta página, 10 céntimos de peseta línea. Remitidos, á 1 r. línea.—Denuncias y aniversarios, 15 rs uno.	Núm. 500
---------------	--	--	--	----------

ARRIENDO

de un molino harinero llamado *Darrer*, situado en este término, partida de Ramell.

Del precio y condiciones enterará su dueño, que habita en esta ciudad, calle del Medio, 130.

El gobierno de mañana.

La coalicion entre fusionistas é izquierdistas es un hecho.

La coalicion entre liberales-monárquicos y republicanos templados está en vías de ser un hecho.

La primera puede considerarse como la introduccion, el exordio de la gran obra de la conciliacion, de la union definitiva de todas las fracciones liberales dinásticas.

La segunda, de realizarse, es la manifestacion más genuina del auxilio que hoy prestan los posibilistas á los constitucionales para derrocar al partido dominante, y de su benevolencia mañana para contrarrestar la sistemática oposicion de un lado y de otro los proyectos belicosos.

El partido conservador sabe perfectamente el daño que le ha de producir semejante coalicion; comprende su próxima derrota y la desaparicion para tiempo indefinido del dominio de las ideas reaccionarias, de los conceptos absurdos, de los actos ilegales, de las arbitrariedades irritantes, de los caracteres esenciales, en una palabra, que distinguen á sus ministerios, á sus autoridades, á sus delegados, á los fieles representantes de sus bastardos deseos, injustas aspiraciones é inusitadas teorías.

Y como entiende todo esto, y como todo esto se le alcanza para su desgracia y para fortuna de nuestro país, el gabinete canovista se esfuerza en desbaratar la coalicion; encarga á sus órganos en la prensa que la dificulten, arrojando la manzana de la discordia entre fusionistas é izquierdistas, entre liberales monárquicos y republicanos; quieren no unir para triunfar.

Pero es en balde. *La Integridad de la Patria*, *El Noticiero* y demás periódicos oficiosos han demostrado su disgusto y hasta su coraje contra la noble actitud de nuestro partido; pero nuestros queridos colegas *La Iberia*, *La Marina* y *El Correo* les han salido al encuentro con notoria serenidad, buen juicio y levantados propósitos.

La Izquierda Dinástica publica un notable artículo editorial, del que con el mayor gusto entresacamos los siguientes párrafos, sintiendo que su estension nos impida transcribirlo íntegro:

«De tal manera se impone al sentimiento liberal la necesidad de la union para vencer al enemigo comun, que van desapareciendo una á una, las dificultades con que se podria tropezar y apareciendo más desembarazada y espedita la senda que tenemos que recorrer.

Los únicos adversarios sinceros de la conciliacion son en estos momentos los conservadores: porque son los que pierden por completo la partida y de cuantos rumores se esparcen en contra de tan conveniente como patriótica política, ellos y solo ellos, son los autores.

Y la razon se comprende.

El contribuyente en general asombrado del escandaloso déficit de los presupuestos próximos á discutirse, que la Bolsa saludó también con una baja no pequeña en los valores públicos, considera como un desastre para el país la vida de la actual situacion y vé en la union de los liberales la esperanza de mejores días para sus intereses y los de la patria. Y si nos fijamos en determinadas clases del estado, preciso es confesar que ninguna puede con el cambio de situacion, siendo varias las que ganan cuando ménos en consideraciones y respeto por parte de los hombres llamados á empuñar las riendas del Gobierno.

¿Cuál es la actitud del clero?

Basta ver cómo se explican los obispos. En política, lo peor que se puede hacer es prometer y no cumplir. Los obispos, al ver formando parte del Gobierno al hombre que abogó por la unidad católica y por el restablecimiento del poder temporal de los papas, creyeron que algo de lo prometido alcanzarían, y al ver que se les ha engañado, se rien del nuevo comediante político y les tiene sin el menor cuidado un cambio de gobierno. En cuanto al ejército, con decir que los generales más ilustres militan hoy en el campo liberal en el que también se hallan jefes y oficiales de reconocido mérito ansiosos de contribuir con su iniciativa y su ilustracion á las reformas que reclaman los adelantos de la época, se dice lo suficiente para que se comprenda con cuanta satisfaccion verá un cambio político que dé al traste con ese famosísimo D. Genaro quien, como varias veces se le ha dicho, podrá ser un génio en la indumentaria, pero ha probado que carece de toda capacidad para afrontar las mejoras que se exigen en todos los ramos de guerra.

¿Y qué diremos del magisterio? ¿qué diremos de los catedráticos? En este punto tiene el gobierno conservador su herida incurable.

El traspiés de más terribles consecuencias para la actual situacion, ha sido indudablemente el atropello de los profesores de la Universidad Central y el acuchillamiento de los estudiantes. Hay golpes que no producen la muerte instantánea; pero que acortan considerablemente la vida, dejando el organismo incapacitado para luchar y vencer á la enfermedad, y en ese caso dejó al gobierno la malhadada cuestion á que nos referimos.

Tenemos, pues, que la subida de los liberales, no solo por las simpatías de que gozan en el país, sino por una complicacion de las circunstancias, hija de la detestable conducta del Gobierno, arrancará una estrepitosa salva de aplausos, batiendo palmas á un mismo tiempo obispos, generales, catedráticos, estudiantes y contribuyentes, ó lo que es lo mismo, el país en masa, que no podrá ménos de guardar en su memoria un infausto recuerdo de esta segunda etapa con que nos honró el partido reaccionario. Sintoma satisfactorio y fundada esperanza de que la nueva situacion contará de seguro con el apoyo de la opinion pública para desenvolver en todas sus partes su programa político.»

El próximo ministerio fusionista, el futuro gobierno genuinamente liberal es el gobierno de mañana, el que ansia el país de todas veras, el que devolverá la tranquilidad y el bien estar al ciudadano, el que desarrollará de nuevo todos los elementos de riqueza morales y materiales, hace algun tiempo exánimes y casi nulos.

Pese á quien pese, los principios liberales se imponen en todas las esferas y en todas las capas sociales.

La coalicion electoral.

Esta tarde, á las dos y media, se ha reunido en una de las salas del Congreso la comision encargada de procurar la inteligencia electoral á que felizmente se ha llegado.

Los Sres. Sagasta, Martos y Castelar acudieron desde primera hora; el general Lopez Dominguez no acudió hasta cerca de las cuatro, y pocos momentos despues, es decir, con gran brevedad, se convino en la fórmula y acuerdos siguientes:

«Mombada esta comision para establecer inteligencias con los partidos liberales representados en las Cámaras para la próxima eleccion municipal, y en su deseo de que en los Ayuntamientos intervengan todos los partidos, á fin de evitar el predominio exclusivo de ninguno en la gestion administrativa de los intereses comunales y como único medio de mútua y provechosa fiscalizacion, concertará con la representacion parlamentaria de los partidos

afines la forma de llevar á cabo aquellas inteligencias, como ya ha tenido el gusto de establecerlas con el Sr. Castelar.

ACUERDOS.

1.º Llamar al seno de esta comision al señor marqués del Riscal, presidente de la Liga de contribuyentes; al presidente del Circulo de la Union Mercantil, Sr. Prats, y al presidente de la Liga de propietarios, señor marqués de Retortillo. Estos señores serán citados para mañana á las dos.

2.º Que los Comités reunidos en cada distrito designen los candidatos, teniendo en cuenta, más que la procedencia política, su posicion social, su importancia en el comercio, en la propiedad, en la industria, en las letras y su influencia política.

Y 3.º Recomendar á las provincias los procedimientos que se anuncian para Madrid.»

Como ven nuestros lectores, por los acuerdos anteriores, la conciliacion de todos los partidos liberales para responder al escandaloso reto del ministro de la Gobernacion es un hecho, á pesar de que los periódicos conservadores la juzgaban imposible ó poco ménos.

La conformidad del Sr. Castelar es un hecho, como en la fórmula anterior puede verse; el señor Romero Robledo ha creído, sin duda, que podia desafiar á la opinion impunemente.

Respecto del espíritu dominante en este acuerdo, aparte de lo que expresa la declaracion que hemos copiado, está el hecho de citarse á los presidentes de Asociaciones que representan los intereses á quienes más directamente afectan los asuntos municipales, y que ningun carácter político tienen.

Esto indica con sobrada claridad el carácter de la conciliacion y el móvil que á los partidos liberales guía en este asunto.

Los conservadores pondrán el grito en el cielo y podrán decir lo que quieran de contubernios y confusion. Los hechos estan allí respondiendo á ese argumento, y la opinion, que no se equivoca jamás, sabrá apreciar en todos sus detalles los actos realizados por los liberales de todos matices.

Lo que vá de ayer á hoy.

En esto de las economías que está haciendo en el ayuntamiento el Sr. Bosch, suceden cosas curiosas.

Por ejemplo: Hace tres años, siendo alcalde de Madrid el Sr. Galdó, el ayuntamiento dirigió al excelentísimo Sr. D. José Lois é Ibarra una comunicacion por todo extremo laudatoria, dándole las gracias por su generoso desprendimiento costeando el pedestal de la estatua del inmortal Murillo.

El Sr. Lois é Ibarra ha venido á ménos y tuvo necesidad de aceptar un destino en el ayuntamiento.

Pocos días hace, el Sr. Bosch lo ha dejado cesante.

Lo que vá de ayer á hoy!

El tiempo y la Higiéne.

Baja temperatura, escarchas, nieves,

listas que visitaban el pueblo en esta última guerra civil.

Bautista Benedito y Valls, concejal que hizo la guerra de los siete años á las órdenes de Cabrera, podría dar razon, segun se cree, de la casa en que se quemó el registro civil por la gente de Cucala.

El concejal Antonio Pedra Angles, no pudiendo por su edad servir personalmente en la última guerra, envió dos hijos á los carlistas.

Juan Omedes, tambien concejal, hijo del célebre coronel carlista Omedes, tan conocido en todo el Maestrazgo, obtuvo la charrretera el año 69, y dicen que no pudo ostentarla por no saber leer ni escribir.

Otro concejal, Vicente Mercé, tuvo la honra de tener en su casa la última comandancia carlista, á la que prestó valiosos servicios.

Los demás concejales son dignos compañeros de los citados.

¿A dónde vamos por ese camino?

La «Gaceta» contiene entre otras disposiciones las siguientes:

«Quedan cerrados los embarques durante los meses de mayo, junio, julio, agosto y setiembre próximo para los individuos de tropa destinados por sorteo á los ejércitos de Cuba y Puerto-Rico, que tengan que verificar su incorporacion á aquellos ejércitos en expediciones numerosas.

El inspector de la Caja general de Ultramar ordenará que los individuos que existan en los depósitos de bandera y banderines se reconcentren en los depósitos de bandera de litoral, para embarcar precisamente dentro del mes actual en los dias señalados para la salida de los vapores-correos.»

Dice «El Liberal»:

«Lo sentimos por los conservadores; pero la coalicion electoral se hace.

Sagasta, Martos, Lopez Dominguez, Moret, Castelar, Salmeron, Cervera, Muro, Fernando Gonzalez, y Portuondo, han tenido el mal gusto de atenderse...

Y todo ¿para qué?

Para dar un espectáculo que además de ser bufo—segun *La Epoca*,—es una gran inmoralidad y una gran imprudencia.

Elocuente hablastemente, discretísimo colega.

Lo moral es dejar que Cánovas haga lo que quiera. Lo procedente es permitir que Pidal haga lo que se le antoje. Lo serio es aguantar que el Sr. Romero Robledo obre como le dé la gana...

¡Y tan serio como es!

Pero el país está harto de tamaña seriedad, y se dispone á reirse y solazarse unos dias á costa de los reaccionarios.»

Dice un colega:

«Actualmente viven en España cincuenta y dos ex-ministros que cobran 7.500 pesetas cada uno por cesantía. Total ¡400.000 pesetas!»

Así anda el país.

Y los contribuyentes.

El teniente coronel de la guardia civil don Eduardo Creus, ha sido trasladado á la comandancia de esta provincia.

La direccion general del Tesoro, reproduciendo una circular anterior, ha publicado otra encaminada á prescribir la cantidad que debe admitirse en monedas de bronce de uno ó dos céntimos de peseta al hacer entrega de débitos en las Tesorerías del Estado.

Correspondiendo al presente año la renovacion de los jueces municipales, con arreglo á lo dispuesto en la ley orgánica del poder judicial y demás disposiciones vigentes, los jueces de primera instancia del territorio han de proceder con la mayor actividad á formular las propuestas de ternas correspondientes á sus res-

pectivos distritos judiciales, debiendo elevarlas á la Audiencia territorial en el término que prescribe el artículo 147 de la misma ley, adquiriendo para ello los datos y antecedentes convenientes, á fin de que las personas que en ellas se incluya reunan las condiciones de honradez, integridad y conocimientos necesarios para ejercer con inteligencia é imparcialidad tan importante cargo, así como la de adhesion á la institucion monárquica y demás fundamentales de la nacion.

Segun indica la revista de correos para el próximo ejercicio económico que empieza en 1.º de julio, la certificacion de un pliego ó carta será de 25 céntimos de peseta en vez de 3 reales que en la actualidad importa.

Las noticias que tenemos respecto á la buena gestion administrativa y seguridad de la compañía de seguros sobre la vida «La Prevision», unido á la prontitud con que satisface las cantidades aseguradas, ha despertado tal interés y aficion á esta institucion, que hay pueblo como sucede en Burriana, que cuenta ya cerca de cuatrocientos asegurados. Despues que ven los buenos efectos que produce en las familias á las que se les entrega en el acto de la desgracia el capital suscrito, todos se apresuran á solicitar ser inscritos en aquella, porque ven en ello el remedio á muchos males que en si trae la falta del cabeza de familia.

Dicen de Morella:

«Incalculables perjuicios causan las persistentes lluvias y fuertes heladas de estos dias.

Las plantas y sembrados en las tierras gruesas, se pudren por exceso de agua, y en las delgadas se secan a causa del frio intenso que se deja sentir, particularmente por las noches.

El arbolado, en especial, sufre como es consiguiente las inclemencias del tiempo, de tal suerte, que podemos asegurar no podrá comerse ni una fruta este verano, de las riquisimas y abundantes que otros años suben de los pueblos de la Riera.

Los *bancales* y terrenos pendientes ó muy inclinados, con el peso de tanta agua, son arrastrados, rompiéndose las paredes que los sostienen lastimando grandemente las heredades bajas.

Todo se conjura contra el pobre labrador, y si continúan las lluvias, de temer es, que se pierdan por completo las cosechas.»

El servicio de correos no puede estar peor, raro es el dia en que no nos faltan periódicos. *El Noticiero* hace dias que no lo recibimos, el *Diario de Barcelona* lo mismo y *La Iberia* nos faltó el martes. ¿En qué consiste esto? En la consistidura. Es decir, en un vicio de la sangre del ramo de comunicacion.

Por ahora parece que D. Nicasio Giner es el candidato de los conservadores (léase Gobierno) para la alcaldia de esta ciudad.

Veremos mañana quién estará de turno.

Cálíg 20 de abril de 1885.

Sr. Director de LA PROVINCIA.

Hoy ha sido el gran dia para el partido carlista de esta villa, que ha tenido una de aquellas..... expansiones que desde los buenos tiempos del cabecilla Cucala no habiamos presenciado.

Se han cumplido las profecias, y con sujecion á ellas, se ha suspendido al ayuntamiento en virtud de un expediente que arregló el delegado del gobierno civil, de quien ya se ocupó el último número de su periódico. El que le ha reemplazado podemos decir que es carlista puro. Nada tiene, por tanto, de particular, que ocurriera lo que ha pasado.

A las cinco de esta tarde presentáronse

en la Casa Capitular los nuevos ediles, coma ahora les llaman, y previas las formalidades establecidas, tomaron posesion y constituyóse el ayuntamiento en la forma siguiente:

Joaquin Bayarri Serret, alcalde; José Comes Marzá, primer teniente alcalde; Joaquin Cerdá Giró, segundo teniente; Vicente Mercé Agramunt, Bautista Benedito Valls, Vicente Bayarri Morera, Vicente Calduch Collell, Joaquin Anglés Ramos, Juan Omedes Querol, Antonio Pedra Angles, Antonio Bonet Valls.

Por separado envío á V. la filiacion política de cada uno de estos señores.

Salieron del edificio los concejales propietarios y.... aquí principia la expansion. La parte cerca del pueblo, que afortunadamente es minoria insignificante, ocupaba los alrededores de aquel, y con gran contentamiento de los chiquillos que por allí pasaban, prorrumpió en gritos, chillidos silbidos y otras demostraciones por el estilo contra los caidos, que las recibieron con el desprecio que les merece quien pre para y tolera tales manifestaciones. Siguióse luego vuelo de campanas, músicas por las calles y ruido y algazara toda la noche igual exactamente que hacian las mismas gentes cuando les visitaba doña Blanca ó Cucala.

Escusado es decir á V. que enseguida que el ayuntamiento se constituyó, desaparecieron secretario, auxiliar, alguacil, peones camineros, etc., etc., etc., reemplazándose todos estos cargos con *gente de la familia*, que es lo que trataba de demostrarse.

El efecto que estos acontecimientos han causado aquí, se me figura que ha de ser desastroso, y quiera Dios que las consecuencias no las recojan los autores y cómplices de provocaciones tan inconvenientes.

Llamando su atencion sobre los antecedentes de nuestros nuevos mandarines, cuyos actos iré comunicando á V. oportunamente, porque creo que han de darnos ocasion de critica, se repite suyo afectuoso,

El corresponsal.

Carta de Vinaroz.

20 de abril de 1885.

Sr. Director de LA PROVINCIA.

Hemos leído en un periódico una descripcion de los partidos políticos que existen en Vinaroz, cualidades que reunen sus jefes, número de electores que tomarán parte en la próxima eleccion municipal; llegando hasta afirmar las personas elegidas y el coronel que debe mandarlos.

El autor de dicha correspondencia podrá tener muy buena voluntad, y al trabajar hoy en favor de un gobierno semi-absolutista, nos dá á comprender que no es de este país; debe ser guardia rural, y estar muy conforme con los partidarios del rosario de la Aurora.

El partido mal llamado de los Escribanos se dice que tomará parte en la eleccion; pero no deben olvidar y tener muy presente dichos señores que todo elector por poco que sepa, al ponerse por segunda vez al lado de los que más sermoneaban en contra de la administracion de D. Joaquin, recordarán que dos años que son poder, partidarios acérrimos de un gobierno refractario á toda idea de progreso, muy queridos de los gobernadores amigos de Pidal Romero Robledo y á más con dos diputados de casa; nada han hecho de lo mucho que prometieron al salir de sus jardines.

Los honrados labradores y el pueblo en general tan honrado como dichos señores llegaron á persuadirse que al ponerse al frente de un partido tendrían conocimientos en administracion, modificarían la ley de consumos que tanto gravita sobre

el pobre jornalero, darian impulso á las artes, industria, comercio y agricultura, bajarían los artículos de primera necesidad, y en particular el vino, pan y tocino y subiría el papel del Estado; pero por desgracia nada se ha realizado; estamos mal, muy mal administrados, es decir, que no tenemos autoridades, los partidarios de las cucurbitacias han llegado á comprender que el hombre no puede ser universal, y educados los Escribanos desde la infancia exclusivamente al cultivo de su tierras, podrán ser sobresalientes en agricultura, floricultura, crear granjas modelos, hacer almanaques, presentar medallas honoríficas adquiridas en varias exposiciones, y por último pueden decir que sus producciones se abren paso en los mercados extranjeros; podrá ser verdad todo lo dicho, pero Vinaroz necesita hoy un hombre de mucho carácter y conocimientos, planta que no se fructifica por desgracia en nuestra pobre ciudad.

El partido impropriadamente nombrado de los Cabadeses sabe que sus partidarios en la oposicion elijieron como diputado al señor Rafels, que sus amigos mandan en la diputacion provincial y unidos hoy á los partidos liberales cuentan en Madrid con todos los jefes del gran partido liberal próximo á ser poder, y espedito y libre el paso y una vez abiertas las puertas de los colegios electorales es un deber acudir á la lucha y combatir á los amigos del actual gobierno; cumpliendo al mismo tiempo los mandatos del partido liberal estamos seguros de la victoria en toda la linea. Y si desaparecer ciertos tipos locales restos de una mala administracion, habremos cumplido nuestros deberes, pues todos deseamos moralidad, economias y buena administracion.

El retraimiento de los liberales daría lugar á muchísimos y fundados comentarios.

Su afectísimo s. s. q. s. m. b.—S. R.

REMITIDO.

Valencia 16 de abril de 1885.

Sr. Director de LA PROVINCIA.

Muy señor mío y de mi mayor consideracion: Un deber de justicia me obliga á comunicar á los lectores de su acreditado periódico un hecho que prueba la moralidad y justicia como cumple sus compromisos la sociedad de Seguros sobre la vida «La Prevision».

En el mes de noviembre próximo pasado, el que suscribe y doña Dolores Alonso Chuts, mi esposa, contratamos dos seguros sobre la vida en la indicada compañía.

Estos dias, y cuando nada me hacia presagiar la desgracia que hoy lamento, una enfermedad ha arrebatado la existencia á la compañera de mis dias.

Puesto el hecho en conocimiento del representante de la Compañia en Valencia, don Antonio Lopez, que tiene sus oficinas en la plaza de la Catedral, núm. 5, piso segundo, dispuso la tramitacion sencilla para el cobro del capital asegurado, el cual se ha realizado inmediatamente.

Lo que tengo el deber de consignar, tanto para justificar el justo proceder de la Compañia, como alentar á muchos padres de familia contraten con la referida Compañia si quieren evitar á sus esposas é hijos dias de miseria.

Doy á V. las más espresivas gracias por la insercion de estas mal pergeñadas líneas, y me ofrezco su más atento y seguro servidor q. b. s. m.,

Manuel Castan Roig.

CASTELLON

IMPRESA DE FRANCISCO SEGARRA.

Medio 51.

SECCION DE ANUNCIOS

TARJETAS DE FELICITACION.

Elegante y magnífica colección, de las más modernas y variadas clases.

Los precios, sumamente económicos, varían de 12 á 2 reales.

En la imprenta de este periódico, Medio, 51.



Denticina infalible

Lo saben todas las madres. Ni un solo niño muere de la dentición pues los salva aun en la agonía, brotan fuertes dentaduras, reaparece la baba, estingue la diarrea y accidentes, robustece á los niños y los desencanija. Una caja, 12 rs., que remite por 14 el autor P. F. Izquierdo, Madrid, Sacramento, 2 y Plaza de la Villa, 4, botica, y en todas las boticas y droguerías de España y las principales de Castellón, y Valencia.

IMPRESOS

para RECAUDACION DE CONTRIBUCIONES

Los Sres. Recaudadores los encontrarán en este establecimiento, Medio, 51, de esmerada impresión y buen papel, á precios económicos.

PIANO.

Se halla de venta un piano de mesa alemán, en muy buen estado. Darán razón en la imprenta de este periódico.

CROMOS.

En la imprenta de este periódico, Medio, 51, se ha recibido una bonita y variada colección de cromos recortados, de diferentes clases y figuras.

LIBROS RAYADOS

Completo surtido de todo lo concerniente á este ramo, especialmente en libros de contabilidad y libretas, de las mejores clases y condiciones.

SOBRES TIMBRADOS

6 REALES EL 100

Gran surtido de toda clase de tamaños y de todos colores. Sobres de luto. Variedad en sobres para tarjetas.

CONTRA LOS HERPES y demás humores así internos como externos, recomendamos eficazmente el **Extracto anti-herpético de Dulcamara compuesto del Dr. Casasa**, reconocido en todas partes como el único remedio que los cura pronto y radicalmente, sin que jamás den señal de haber existido.

Véase el prospecto. Dirigirse al **Dr. Casasa** en su **Gran Farmacia**, plaza de la Constitución, esquina á la calle de Jaime I, en **BARCELONA**.—Depositarios, todos los principales farmacéuticos de España y América.

Pildoras orientales del Dr. Casasa.

Ninguna familia debe permanecer sin estos benéficas **Pildoras**, cuyo uso está tan generalizado por la facilidad con que limpia el cuerpo de los malos humores, sin causar el menor dolor ni la más pequeña irritación. Téngase siempre á mano una dosis de estas **Pildoras** sin rival, y se destruye al momento en su origen todo germen de enfermedad. Constituyen el único purgante que se puede tomar á todas horas; puede graduarse como se quiera, y que jamás puede perjudicar. Son, en fin, cuando nunca se está sin ellas, garantía absoluta de la más perfecta salud.

Compuertas exclusivamente de vegetales, son inofensivas, y tomadas de la manera que indica el opúsculo que las acompaña, constituyen el más eficaz remedio para todas las enfermedades nerviosas y sanguíneas: en especial las del corazón, del estómago, histéricas, gata, herpes, dolores, catarro, reuma, palpitaciones, irregularidades en las funciones de la mujer y otras muchas enfermedades crónicas que constituyen una mala salud.

Dirigirse al **Dr. CASASA** en su **GRAN FARMACIA**, plaza de la Constitución esquina á la calle de Jaime I, en **Barcelona**.—Depositarios, todos los principales farmacéuticos de España y América.

ENFERMEDADES SECRETAS.

Venéreo y Sífilis.

EN TODOS SUS GRADOS Y FORMAS, ASI RECIENTES COMO CRONICAS. Su curación es pronta, radical y segura por medio del **Antivenéreo del doctor Casasa**, exclusivamente vegetal; sin necesidad del mercurio ni otras preparaciones perjudiciales. Purgaciones, llagas, bubones, estrecheces y demás afecciones por crónicas que sean, desaparecen pronto y bien con el inimitable depurativo del **Dr. Casasa** en su **GRAN FARMACIA**, plaza de la Constitución, esquina á la calle de Jaime I, en

BARCELONA.

CUANTOS PADEZCAN DE LA BOCA

DOLOR DE MUELAS. Caries, flojedad, desangre ó descarnes de las encías, fluxiones, sarro, escorbuto, tumores úlcera de la boca, dientes movibles, sensaciones producidas por el calor ó el frío, mal aliento, etc., etc., deben usar.

Elixir dentrífico Saint-Serraint del Doctor Casasa.

Único que pone y conserva la boca limpia, hermosa, sana y fuerte hasta á los que más perdida la tienen.

Dirigirse al **Dr. Casasa**, en su **GRAN FARMACIA**, plaza de la Constitución, esquina á la calle de Jaime I, en **BARCELONA**.—Depositarios, todos los principales farmacéuticos de España y América.

PASTA PECTORAL del Doctor ANDREU de Barcelona.

REMEDIO SEGURO PARA TODOS LOS QUE PADEZCAN DE TOS TOS TOS

Catarros, ronqueros, etc., por crónicos que sean. Facilitando siempre la expectoración.

Este remedio es tan positivo que no hay un caso siquiera que no haya producido felices resultados. A las primeras tomas de esta pasta el enfermo siente ya un gran alivio que le sorprende y anima. Para probar la virtud y eficacia de esta pasta, basta decir que muchos facultativos de España, cuyos nombres estamos autorizados para publicar, han curado la Tos con esta **Pasta pectoral**, después de haber recurrido á todas las fórmulas más conocidas, por cuya razón la prescriben constantemente á sus enfermos, de los cuales recibimos cada día muestras de verdadera gratitud y aprecio.

Es también el medicamento más cómodo, económico y agradable que se conoce, no molesta en lo más mínimo al enfermo, y su sabor balsámico es apreciado hasta por los niños y personas más delicadas.

Milares de cajas que se venden diariamente y un incesante número de pedidos que tenemos de toda España y del extranjero, son también una prueba incontestable de la verdad de un medicamento que es el único positivo para los efectos á que se le destina.

ALIVIO Y CURACION DEL ASMA

DE TODA CLASE por los cigarrillos balsámicos y los papeles azogados

Remedio pronto y seguro que penetra directamente en forma de humo dentro del aparato respiratorio.

Fumando un solo cigarrillo, aun en los ataques más fuertes de asma, se siente al instante un gran alivio. La expectoración se produce más fácilmente, la tos se alivia, el pecho late con más regularidad y el enfermo respira luego libremente. Estos cigarrillos llevan una boquilla tan cómoda que no ensucia los dedos y se aspira el humo con extraordinaria suavidad, pudiendo fumarlos las señoras y personas más delicadas.

Los ataques de asma por la noche se calman al instante con los papeles azogados, quemando uno dentro de la habitación; de modo que el enfermo que se vé privado de descansar, siente luego un agradable bienestar que se convierte en el más apacible sueño.

DEPOSITO CENTRAL de estos medicamentos: Farmacias de su autor en Barcelona, y se hallarán también de venta en las principales farmacias de todas las poblaciones de España y América así como en Francia, Italia y Portugal.

DANIEL CORTEZO Y COMPAÑIA.—EDITORES.—BARCELONA.

BIBLIOTECA ARTE Y LETRAS

Por suscripción: Un tomo mensual de 350 á 400 páginas, lujosamente ilustrado y encuadernado en tela, con relieves en oro, plata y colores con su correspondiente

Regalo

pe otro tomo de la BIBLIOTECA CLASICA ESPAÑOLA, también encuadernado en tela con relieves: 16 reales.

ESPAÑA

SUS MONUMENTOS Y ARTES.—SU NATURALEZA E HISTORIA.

Obras escritas por los señores Cánovas, Castelar, La Puente, Lorenzo, Madrazo, Murguía, Pi Margall, Piferrer, Pineda, Quadradro, etc., etc.

Edición ricamente ilustrada con fotografías, litografías, cromos, etc.—Por suscripción: Un cuaderno semanal de 100 páginas, 4 reales.

Se admiten suscripciones en la casa editorial y en los principales centros y librerías de España y Ultramar. Representante en Madrid D. Juan E. de Bona, plaza del Progreso, 15, 2.º

AÑO

D.

Sus d... tes, sup... Dios.

Al va

Nunca h... sona algun... gular, más... decirlo? m... que se enc... Vicepresid... vicial D.

Conserva... personaje, miento de importanci... esféras ofic... le hizo figu... po de perso... representa

Por eso, lítica exigie... putacion p... Bosch pié... orden y pa... manentequ... ta ha dado... corporacion... cuando está... clamado si... cepresiden... provincial, viene deser

Pues lie... posicion o... como uno e... servadores... títulos llev... del partido... aque la y... los Bueso... mió el Bosc... dos, estenc... su autorida... nocido sin... jefe provin... vador.

Como ta... del represe... la provincia... sus amigos... que adquiri... y los suyos

Pero hé... nuestro hor... en el apoge... nisterial, u... pasa por s... arrasa aqu... que habia... cuidados y

El ayunt... formado po